



# 金 鶏

令和5年7月25日  
金沢小学校

(文責 三澤)

## どの子ども、皆が大きく成長した1学期でした

74日間の1学期が終了しました。

終業式の学年発表では、2年生が、国語の「レオ・レオーニさんの絵本の紹介」を劇形式で、そして、5年生が「キャンプの思い出」を自作のプレゼン資料を使って発表しました。



2年生は、6月の読書参観日に、「スイミー」の学習から発展した「レオ・レオーニさんの絵本のあらすじをお家の人に紹介しよう」という授業を、保護者の皆さんに見ていただきました。その時に紹介した数々の絵本の中から、「コーネリアス」など、特に皆が気に入っている3冊の絵本の紹介を劇形式にしました。そして、全校の皆に見てもらうことをめあてに、練習をしてきました。

終業式本番は、3～4人の少人数の班に分かれての発表でしたが、一人一人が大きな声と明瞭な発音で話し、見る人達に顔をしっかりと向けることができ、伝えたいことがはっきりと伝わってきました。

5年生は、キャンプの思い出を、グループで担当し、台本づくりをして発表に臨みました。

ロイロノートを使い、写真を選び、テロップを書き入れたり、アイコンマークを使ってコメントを吹き出して書き加えたりしていました。また、手書きのイラストや、自分達の歌声を録音してBGM風に発表の中で流したりもして、自分達の力で発表を創りあげていました。「キャンプの2日間でクラスが団結したように思いました」というまとめの言葉に、協力し、自分達でやりとげた満足感やクラスへの信頼、自信が感じられました。



2年生も5年生も、日頃の学習の中で身につけた力を十分に発揮した発表でしたが、その他の学年も、それぞれの教科の学習やクラスの中核活動の中で、発想する力、考える力、話し合ったり伝え合ったりする力などを育てることができた1学期でした。

今学期は、運動会をはじめとして、授業参観やプール参観も例年通りに実施することができ、お子さんのがんばる姿をご覧いただく機会を多く設けることができました。そして、大勢の保護者の皆様が来校くださいました。お家に帰ってから、授業のことや飾られた作品のことなど、様々な話題にしてくださったのではないかと思います。お子さんも、そうやって見ていただいて、話題にさせていただくことで、また次への意欲が沸いたのではないのでしょうか。

お家の皆様にもお願いやご支援いただくことばかりでしたが、おかげで子どもたちも、元気に1学期の最終日を迎えることができました。感謝いたします。2学期に、元気な子どもたちに会えることを楽しみにしています。

## 29日間の夏休み「3つのお願い」 ～校長講話から～

### 1 夢中になれることを見つけましょう

◆ 私（校長）の夏休み調べ学習「来年、ユリ『コダイラ』は何本芽が出るのだろうか？



令和4年度 初めて球根3個を植えました



令和5年度 6つ 芽が出て蕾も増えました  
来年はもっと増やしてもっと豪華にしたい

- ① 昨年、小平奈緒さんとお母様からいただいた新種のユリ「コダイラ」は、大輪の見事な花を咲かせて私たちの目を楽しませてくれました。ここで、私の心に、「せっかくいただいた見事なユリだから、来年はもっと良い花を咲かせたいなあ」という目標ができました。花が終わって、いろいろお世話をしたら、今年は、それぞれの球根の場所から、2つずつ芽が出て、たくさん蕾がついて、花の色も濃くなりました。とても嬉しくて、よし、来年は「コダイラ」の花壇をもっと立派にしよう！と、心に決めました。  
と、ここで一つ疑問が。「来年、いったい芽はいくつ出るんだろう？」（子ども達からは、今年2倍の6本だから、来年は12本！という反応がたくさん出ました。確かに、倍、倍、と増えていったら嬉しいですね。）そこで、私は、この夏休みは「来年、ユリ「コダイラ」は何本芽が出るのだろうか」ということを調べてみたいと思います。
  - ② 今、皆が言ってくれたように、今年2倍に増えたので、ユリは1年で倍になるかもしれませんね。でも、もしかしたら2倍ではなくて、1年に1本ずつ増えるとも考えられそうです。
  - ③ この謎を解くには、ユリの増え方を図鑑や本を使って調べてみたいと思います。
  - ④ 調べてみて、どのくらい増えるのか予想して、来年の「コダイラ」の花壇をどう豪華にするか、考えたいと思います。  
(①テーマ設定の理由 ②予想・仮説 ③調べる方法 ④課題解決の見通し にあたります。)
- 皆さんは、夏休みに一課題に取り組みますね？理科の一研究や調べ学習コンクール、統計グラフとか、それぞれやりたいことを決めてあると思いますが、身の回りで「どうしてだろう？」と思ったことをテーマに、夢中になって目を輝かせて取り組めることを、是非みつけてください。

### 2 命を大切に

先週末から、山や川、海での事故のニュースをたくさん見聞きしていると思います。もし皆さんが同じように事故にあったら、家族はもちろん、友達や先生達もとても悲しみます。夏休みだからこぞできる楽しいことがたくさんありますが、危険なこともたくさんあります。山や水辺での遊びは、必ずお家の人と出かけて、安全に気をつけて楽しんでください。

### 3 夏休みの一番の宿題 8月24日に笑顔で登校

一課題も、休み帳も、日記も、それぞれ大事な休みの宿題ですが、一番大切な宿題として、「2学期始業式の日、笑顔で登校する」ことをお願いします。

「宿題が終わらない！」「休みが終わって学校が始まるのが、なんだか気が重い…」など、いろいろ困ったことや、悩みが出てくるかもしれません。そういう時は、遠慮無く学校に相談してください。担任の先生はもちろん、どの先生に相談してくれてもかまいません。困った時には、まず相談してみてください。そして、8月24日に、皆でまた元気に会いましょう。 良いお休みを！

# 心配なこと お困りのこと お悩みごと いつでもお話をお聞かせください

1学期は、お子様を心身両面から支えていただき、ありがとうございました。

夏休み中や、休み明け間際などは、生活の場やリズムが大きく変わり、お子様もご家庭の皆様も、心配なことや悩みが出てきやすい時期と言われています。

様々な窓口を設けておりますので、ご心配なこと、お困りのこと、悩みごとなど、遠慮無くご相談ください。



校長：三澤ゆり

◇毎週水曜日

(長期休業中は事前にお電話ください)

◇9時～15時

校長室でお待ちしています！

学校のこと全般  
どんなことでも



教頭：阿部恵二  
(全体窓口)

学習のこと



養護：新間 蘭  
(こころと体の相談窓口)

体のことで心  
配なこと

心の健康のこと

スクールカウンセリング窓口  
特別支援コーディネーター  
：伊東のり子

教室内や集団生活  
などでの困りごと